



# La lettre

# 1

Printemps 2024

## Pourquoi cette lettre ?

Au sein de Chassieu Climat, nous avons décidé de mettre en commun nos énergies et nos savoir-faire, décidé d'agir ensemble pour le climat sur notre territoire. Notre démarche est d'être "climato-actifs" !

**Actifs**, nous le sommes tout au long de l'année :

- Par des actions de sensibilisation aux enjeux du climat : notre belle soirée à venir du 4 avril, mais aussi par des actions concrètes, **les mains dans la terre** : entretien de notre première plantation de l'année dernière ou encore la formidable et ambitieuse pépinière du collège.
- Par des opérations ponctuelles, comme la balade pédagogique prévue en avril avec la LPO ou des actions conjointes avec d'autres associations et collectifs.

Afin d'amplifier et de faire connaître nos actions, de partager notre énergie, nous proposons désormais de vous donner régulièrement des nouvelles, sans excès ... au rythme des saisons.

**Bonne lecture de cette première lettre printanière !**

## LE FEUILLETON SAISONNIER DE LA PLANTATION DU ROTAGNIER

En février 2023 avait lieu notre première plantation citoyenne. Depuis les jeunes plants s'acclimatent à Chassieu ; en cette fin d'hiver, ils se réveillent tout doucement et s'arment pour le printemps.

Certains ont préféré repartir sur de bonnes bases depuis leurs racines (notamment des chênes), d'autres continuent leur croissance et bourgeonnent, et quelques timides pointent juste leur nez hors de terre.

Une séance d'entretien est programmée le 27 avril au matin : nettoyage du terrain, mise en place de broyat. Ces moments de labeur seront suivis d'un apéro convivial...



EDITO

## BIENVENUE ET LONGUE VIE AUX JEUNES ARBRES DU BIÉZIN !



Qui n'a pas remarqué l'activité de plantation en cours le long de la promenade du Biézin. Ce sont plus de 500 arbres qui ont été plantés durant l'hiver 23-24 par la Métropole. Il est prévu de poursuivre ce programme sur les 2 prochaines saisons, avec l'objectif de 1500 arbres plantés d'ici la fin de l'hiver 25-26.

Il s'agit donc d'un programme majeur qui donnera plus de fraîcheur et d'ombre à cette promenade et à ses aires de jeux.

Les adhérents de Chassieu Climat étaient, une fois de plus, présents en nombre lors d'une plantation de haies organisée le 2 mars 2024 par la Métropole dans le cadre du *Marathon de la Biodiversité*.

Chassieu Climat se réjouit du lancement de ce programme appelé de ses vœux depuis 2022, mais restera attentif, à l'entretien, et à l'arrosage lorsque nécessaire, de ces jeunes arbres dans leurs premières années.

## ÇA POUSSE AU COLLÈGE !

Chassieu Climat a initié un **ambitieux projet** : **créer une pépinière de plusieurs centaines de plants** au sein du collège Léonard de Vinci. Le projet va durer 4 ans, avec une classe et un groupe d'élèves volontaires, de la 6ème à la 3ème.

A la fin du cycle, une plantation sera organisée au sein du collège et dans Chassieu.

L'animation est assurée par Thierry BOUTONNIER, artiste-arboriculteur, qui est déjà intervenu plusieurs fois depuis l'automne 2023 (collecte et semis des graines, ateliers pédagogiques).

Le projet est financièrement porté par Chassieu Climat et encadré par l'équipe administrative et pédagogique du collège.



## LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS

- **Printemps du climat** : soirée organisée le 4 avril pour se rencontrer, se former, jouer et discuter autour des enjeux du climat  
*Inscription sur le site <https://chassieu-climat.fr>*
- **Balade pédagogique organisée avec la LPO**, le samedi 27 avril au matin, pour découvrir les espèces d'oiseaux qui nichent autour de Chassieu
- **Entretien de la plantation** le 27 avril au matin
- **Visite de la Forêt-jardin de Neyron** le 1er juin  
*Communication à venir sur ces 3 événements*